



EMBAJADA DE FRANCIA EN EL URUGUAY
Servicio de Prensa

Participación de Francia en los ataques en Irak

El pasado 15 de setiembre, en la Conferencia internacional sobre la paz y seguridad en Irak que tuvo lugar en París, a instancias de los presidentes de Francia y de Irak, se anunciaron una serie de medidas para luchar contra el terrorismo de grupos como el Daech (EIL). El presente documento, destinado a los medios de prensa de Uruguay para su difusión, resume la acción de Francia en este conflicto.

Como ya lo anunció en su conferencia de prensa del 18 de septiembre, el Presidente de la República, François Hollande, ha decidido aportar una protección aérea para reducir y debilitar el movimiento terrorista Daech [*acrónimo de Estado Islámico en árabe*], en respuesta a la petición del gobierno iraquí.

¿Se puede luchar eficazmente contra Daech limitándose a Irak?

La lucha contra Daech es una lucha global, en Irak, así como en Siria y en el Líbano. Hay que luchar contra este grupo terrorista con la misma determinación se encuentre donde se encuentre. Pero el enfoque adoptado no puede ser el mismo, ya que en cada uno de estos tres escenarios las condiciones políticas, militares y operacionales son diferentes. En Irak, las autoridades iraquíes, incluido el gobierno regional del Kurdistán, están comprometidas en la lucha y nos piden que les apoyemos con ataques aéreos. En Líbano, hay un ejército nacional que tiene la determinación de defender la soberanía y la integridad de su territorio frente a la amenaza que supone Daech, y que nos pide que le equipemos. En Siria, el régimen de Bashar al-Assad es el responsable directo del auge de Daech. Sigue sembrando el caos que beneficia a los terroristas. La comunidad internacional no debe escoger entre dos barbaries. Debe actuar apoyando la tercera vía que representa la oposición democrática. Las fuerzas de oposición democrática luchan con determinación contra el grupo terrorista y a miles de sus combatientes les ha costado la vida. Tenemos la determinación, junto con nuestros aliados, de prestarles un mayor apoyo civil y militar.

La lucha contra Daech no se limita a la acción militar. Francia también contribuye con los esfuerzos internacionales para luchar contra la financiación de este grupo, contra sus operaciones de reclutamiento, contra las filiales que facilitan la llegada de combatientes terroristas extranjeros. Así pues, Francia ha apoyado la adopción de la resolución 2170 del Consejo de Seguridad hace unos días, que también concierne a Siria, y apoya la iniciativa estadounidense de una nueva resolución sobre los combatientes terroristas extranjeros al margen de la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas. Por último, Francia

apoya los procesos políticos y democráticos que permiten aportar a los desafíos de la región una respuesta política, democrática, integradora y respetuosa de los Derechos Humanos. Estos esfuerzos, evidentemente, no los limitamos a Irak; también están presentes en nuestro compromiso con la cuestión siria.

Las razones que han motivado que Francia haya decidido realizar ataques en Irak

Respondemos a una petición de Irak. Una intervención militar directa resulta hoy por hoy necesaria para degradar la capacidad ofensiva de Daech, que se ha dotado de armamento de guerra sofisticado, una parte del cual fue tomado del ejército regular iraquí.

Los ataques aéreos de precisión sobre posiciones de Daech se decidirán en estrecha colaboración con las autoridades iraquíes, en estrecha coordinación con las fuerzas armadas iraquíes, especialmente los kurdos, y en concertación con nuestros aliados, especialmente con Estados Unidos, que está realizando ataques desde el 8 de agosto.

Estos ataques son necesarios. No son suficientes. Forman parte de la estrategia global de lucha contra Daech. Dicha estrategia ha sido validada por el conjunto de los veintinueve países y organizaciones que participaron en la conferencia internacional sobre paz y seguridad en Irak, el 15 de septiembre, en París. La mayoría forma parte de la gran coalición internacional que se está formando.

Esta estrategia de lucha contra Daech se fundamenta en el reglamento político de la crisis: prestamos un apoyo firme a las nuevas autoridades iraquíes para asentar una política de coalición nacional, la única capaz de socavar los apoyos coyunturales de los que se beneficia Daech.

La base jurídica de estos ataques aéreos

Francia actúa a petición de las autoridades iraquíes, que presentaron su demanda formalmente a las autoridades francesas el 18 de septiembre por correo oficial.

¿Cómo espera erradicar el Estado Islámico sin llevar a cabo ataques en Siria?

Reforzando las fuerzas de oposición democráticas, para que puedan luchar más eficazmente contra Daech y resistir al régimen, cuyo primer objetivo sigue siendo su erradicación. Apoyar a la oposición democrática constituye además la única manera de luchar eficazmente contra Daech en Siria y de mantener la perspectiva de una transición política, la única que puede poner fin a la crisis.

Francia no participará en los ataques selectivos de Estados Unidos en territorio sirio

Nuestra prioridad es actuar lo más eficazmente posible para reducir la amenaza que Daech supone para la región, y para la paz y la seguridad internacionales. Con este objetivo el Presidente de la República decidió cuál sería la intervención de Francia. En Siria, apoyaremos la oposición democrática con todos los medios.

¿Por qué Francia y sus aliados no han tratado de llegar a una resolución en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas?

En la medida en que respondemos a una petición de las autoridades iraquíes, que pueden solicitar soberanamente que un Estado les preste asistencia en su territorio nacional, la intervención de Francia está desde ese momento en consonancia con la Carta de las Naciones Unidas.

¿Por qué Francia se compromete hoy junto con Estados Unidos en Irak, cuando en 2003 no accedió a ello?

Intervenimos por petición del gobierno iraquí y en el marco de la legalidad internacional. Las circunstancias, por lo tanto, no guardan relación con las de 2003. En la actualidad, se trata de luchar contra una organización terrorista que atenta contra la integridad territorial de un Estado soberano y que representa una amenaza directa a la paz y a la seguridad internacionales. Es una amenaza contra esa región y contra nosotros mismos.

Por más informaciones:

Ricardo Rius
Agregado de Prensa
Teléfonos: 094 47 33 91 – 1705 0116
ambafranceuruguay.org

